

CORREO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN
Badajoz, al mes, 1,25 ptas.
Provincia, trimestre, 3,75
Fuera de la provincia, id., 5,00
Extranjero, año, 24,00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

ANUNCIOS
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0,50 ptas.
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0,25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0,10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0,05

Badajoz.—Año III.—Número 896

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono, núm. 143

Miércoles 20 de septiembre de 1916

GANADEROS

Los días 3, 4 y 5 de octubre se celebrará en ZAFRA un Concurso regional de ganados

organizado por la Asociación general de Ganaderos y el Ayuntamiento de Zafra.

Los ganaderos que deseen concurrir deberán inscribir los ejemplares en las hojas que facilita la secretaria del Ayuntamiento de Zafra y la Cámara Agrícola de Badajoz hasta el día 25 del corriente.

Siete mil quinientas setenta y cinco pesetas de premios en metálico y menciones honoríficas.

Sobre el concurso de Zafra

Las conferencias que, según dijimos ayer, han de explanarse durante los días del concurso de Zafra, tienen una gran trascendencia para el desarrollo de nuestra riqueza pecuaria.

Con gran acierto se ha consagrado una de ellas, que por lo visto será la primera, a uno de los temas cuyo contenido encierra mayor gravedad para uno de los ramos, quizá el más importante de nuestra ganadería, por ser aquel en que nuestra producción pecuaria no tiene rival en el mundo, y en la actualidad atraviesa un período de crisis que pudiera poner en peligro esta secular superioridad de que disfruta Extremadura, sobre las demás regiones del país, y sobre los demás países.

Sabido es que ni en calidad ni en abundancia de producción proporcional al país, puede competir ninguna otra región con Extremadura, en la producción de ganado de cerda.

Hoy esta rama de la ganadería extremeña atraviesa circunstancias difíciles; es verdad que los ganados alcanzan precios subidos, acaso superiores a los de su mayor florecimiento; sin embargo, estudiando detenidamente el estado de esos negocios pecuarios, nos convenceremos de que a pesar de estos precios tan elevados, las ganancias de los cultivadores de esta producción agraria, no son tan remuneradoras como aparentan ser por los precios de los mercados, ni deja de cernirse siempre en el horizonte de su vida la amenaza siniestra de una ruina que asesta golpes a diario en las huestes de nuestros ganaderos.

Consiste la razón de este fenómeno primero, en que la elevación de precios de los granos para el sostenimiento de esta ganadería fuera del monte, hace fracasar las esperanzas remuneradoras que los elevados precios de la carne hacen concebir; y luego, y principalmente, en que las epidemias, cada día más frecuentes, más extensas y asoladoras, están causando estragos inmensos que deshacen todos los cálculos sobre la defensa de los precios, por elevados que sean.

Nadie ignora, que las terribles mortandades de los cerdos, cada vez más frecuentes, por haberse hecho ya algunas enfermedades casi endémicas a fuerza de no extinguirse, y cada día más extensas, en su radio de acción, desde hace algunos años, vienen arrasando nuestra riqueza porcina en términos alarmantísimos.

Poner remedio a estos daños es una de las más urgentes necesidades que siente la riqueza pecuaria de Extremadura, si no quiere resignarse a desaparecer dentro de poco.

No hay contra esto, otro medio de defensa que acudir a las enseñanzas que pueda ofrecernos la ciencia, en cuanto a recursos para evitar las epidemias, combatirlas, si no se evitaron, o atajar su estrago, si no se logran combatir.

Para esto es necesario, ante todo, conocer la naturaleza del mal que produce la epizootia porque solo, mediante este conocimiento se podrá llegar al hallazgo de los medios necesarios para combatir, ya en la evitación del mal, ya en su curación, o al menos en la contención y atajo de sus estragos.

Cuanto ganaderos concurren al concurso de Zafra, podrán recibir de labios del hombre más sabio—y por tanto más autorizado para aconsejar sobre estas materias—las enseñanzas necesarias, si han de combatir el daño que sus intereses sufren con el actual estado de cosas.

Don Dalmacio García Izcarra, la más alta reputación en materias zootécnicas, disertará en Zafra sobre las enfermedades de los cerdos, su profilaxis y sus tratamientos.

Nuestros ganaderos aprenderán de las enseñanzas que les proporcionará el ilustre inspector general del Cuerpo de ins-

pectores de Higiene y Sanidad pecuaria, los medios de que pueden valerse para combatir las enfermedades que diezman sus ganados, y de evitarlas por medios profilácticos que los inmunicen para las infecciones.

Y esto lo enseñará el docto director de la Escuela de Veterinaria, no sólo con la sabia elocuencia de su palabra, sino por medio de proyecciones, en las que de un modo práctico puedan los ganaderos enterarse de los síntomas, caracteres y orígenes de las enfermedades, los estragos que causan, al desarrollarse en el organismo animal, y los posibles sistemas para lograr curaciones y evitar la propagación de las infecciones.

Era esto de imperiosa necesidad en el estado actual de este problema, porque las epizootias que azotan nuestra ganadería, de tal modo reclaman pronto remedio que, si éste no se aplica no se hará esperar la ruina de nuestra ganadería.

Las enseñanzas que el ilustre conferenciante ha de exponer en su trabajo, no tendrán sólo la importancia de su sólido contenido doctrinal, para cuantos le escuchan, sino la que ofrece siempre el señalamiento de caminos para averiguar y obtener remedios y el estímulo para proseguir por cuenta propia los estudios y averiguaciones sobre las materias cuyo conocimiento se inicia en esta enseñanza, y hoy ni se sospechan por los ganaderos que no los han obtenido.

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y economía.

Para los encargos, dirigirse al administrador, don Fernando Rabanal. Calle Bravo Murillo, 5 y 7.

Crónica de Sociedad

Para continuar sus estudios, han marchado a Madrid los jóvenes don Matías Crespo Fernández de la Puente y don José Porras Saavedra.

Se encuentran en esta capital: don Germán Calderón, director del colegio «San Luis Gonzaga», de Zafra.

Don Agustín Reyes y don Rufino Torres, de Santa María.

Don José María Gallardo, maestro nacional de Alconchel.

Se encuentra en Badajoz, don Federico Alvarez, ayudante de Obras públicas, con destino en Mérida.

Ha llegado a Badajoz, el propietario de Zarza junto Alanje, don Martín Paredes.

De Almendralejo ha venido el propietario don Antonio Suárez.

Después de asistir a un consejo de guerra, marchó a Madrid el teniente auditor de segunda, don Antonio Méndez.

Se encuentra en esta capital, el vicepresidente de la Comisión provincial, don Manuel Durán Candalija, de Los Santos.

Regresó a Castuera, don Juan José de la Cruz, médico.

Para Campanario, ha marchado el notario don Félix Suárez Bárcena.

Ha llegado de Cabeza del Buey, don Antonio María Garrote, abogado.

Acompañado de su hijo regresó a Almendralejo el propietario don Pelayo Triviño.

Ha regresado a esta capital, don Rodrigo Almada Rodríguez, profesor de Matemáticas de esta Normal de Maestras.

Llegó procedente de Valdetorres, el diputado provincial don Víctor Cortés.

Tras breve permanencia en la capital, regresó a Higuera de Va-gas, en unión de su hijo, don Félix Rengifo, propietario.

Regresó a Badajoz, el canónigo y profesor de Religión de las Escuelas normales, don Juan José Fernández y Sánchez Solana.

—Encuéntrese en esta capital, en donde permanecerá varios días, el comisario de guerra de la marina portuguesa, don Nuñez Tello Pinto, acompañado de su señora esposa doña Paula Palacin Vital.

—Ayer llegó a esta capital, el diputado provincial don José María Gironza.

—De regreso de Mondáriz, se encuentra en ésta, de paso para Fuente de Cantos, el elcaudalado propietario don Felipe Márquez.

Comisión provincial

Por falta de número no ha podido celebrar sesión la Comisión provincial, siendo de lamentar que los señores diputados provinciales que forman parte de la repetida Comisión, no se hagan cargo de los perjuicios que sufren los intereses públicos por su falta de asistencia a las sesiones.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 20, 2'15

Matadero

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios de cotización:

Vacas, de 1'91 a 2'00.

Novillos, de 1'87 a 1'96.

Carneros, de 1'78 a 1'85.

Ovejas, a 1'65.

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 75'90.

Banco España, 459'00.

Tabacos, 298'00.

Francos, 85'10.

Libras, 23'70.

Cédulas hipotecarias al 5 por 100, 000'00.

DE POLITICA

Visitando a Gasset

Una comisión de propietarios explotadores mineros de León, visitó ayer al ministro de Fomento, señor Gasset, para pedirle que les facilitara transportes para conducir el mineral, del que estaban abarrotadas las bocas de las minas.

Gasset les manifestó que los transportes estaban ocupados ahora en la conducción del azúcar de remolacha de la región del Norte.

La acción de España en Marruecos

El director general de Agricultura, señor D'Angelo, que ha regresado de Melilla, a donde fué en nombre del Gobierno para presidir la inauguración de la exposición celebrada en Melilla de productos marroquíes, ha celebrado hoy una entrevista con los reporters de los periódicos madrileños.

El señor D'Angelo dijo que viene sumamente satisfecho de su viaje a Melilla, porque ha tenido lugar de comprobar que promete grandes esperanzas la acción intervencionista de España en Marruecos.

La confraternización de españoles y marroquíes, es una prueba de que la obra realizada por nuestras tropas no ha sido estéril.

Asimismo, el crecimiento de la población indica un notable progreso en la vida de aquél país, que ahora ha sido intensificada, merced a la Exposición recién celebrada, en la cual se ha puesto de relieve el adelanto de la industria y el comercio español.

El señor D'Angelo opina que actualmente la intervención de España en Marruecos es altamente favorable para este territorio, que se está ahora viendo más enriquecido por las importantes obras realizadas por nuestra patria.

SANGRE Y ARENA

Pacomio a Madrid

Ayer llegó a Madrid el valiente matador de toros vallisoletano, Pacomio Peribáñez.

El doctor Villa, que le asistió en la anterior cornada sufrida recientemente, le visitó inmediatamente para examinar el apósito.

Como quiera que los vendajes estaban perfectamente colocados, el doctor desistió de sus propósitos de levantarlos y examinar la herida.

El apósito le fué levantado por la tarde, encontrándose la herida en perfecto estado de cicatrización.

De política

Con el gobernador civil de esta provincia han conferenciado el alcalde y secretario del ayuntamiento de Monesterio, don Antonio Sayago y don Miguel Díaz Trejo.

También estuvo en el despacho del señor de Llanos, don Adolfo Galán, de Fregenal de la Sierra.

Véase la tercera plana.

Concurso de Zafra

Ampliación del plazo

Según nos comunica el alcalde de Zafra, don Pedro Romero de Tejada, en atención a B. L. M., se amplía el plazo para la admisión de inscripciones para el concurso de ganados, hasta el día 25 inclusive, del mes actual.

Gran ovación y concesión de oreja y rabo.

TERCERO.—Fortuna toma la muleta y ejecuta una faena desprovista de todo adorno.

Tiranda a abreviar, se perfila y consigue dejar un pinchazo.

Vuelve a la carga y deja media estocada.

Al fin pone término a la vida de su enemigo de una buena estocada.

CUARTO.—Rafael, el nene mayor de la señá Gabriela, con la muleta ejecuta una faena magnífica, dando pases soberbios de todas las marcas conocidas y de la exclusiva factura del ahijado de Rafael Guerra.

Luego entra el pinchazo en funciones y la colosal faena es oscurecida por el poco acierto del genial calvo.

Da un pinchazo, otro pinchazo sin soltar ahora, una estocada, otra, y por fin descabella.

QUINTO.—El hijo de Fernando el Gallo, el Maravillas, toma los trastos a la hora suprema y realiza con la muleta una faena sencillamente inmensurable, colosal.

El público, puesto en pie, corea la grandiosa faena del pequeño de la casa Gallo y pide música.

Y entre los olés, la música y las ovaciones, continúa Joselito derrochando arte y dominio.

De un pinchazo y una gran estocada, pone el diestro término a la faena y a la vida del de Santa Coloma.

Gran ovación, oreja, vuelta al ruedo y el delirio.

ULTIMO.—Es un toro grande y con mucho poder.

Los tres espadas toman las banderillas y al son de la música juegetean con el morlaco, clavando tres pares superiores, que el público aplaude a rabiar.

Fortuna se hace de las armas torcidas y muletea con grandes precauciones porque el toro es de los de alivio y le hace pasar grandes fatigas para dominarlo.

Joselito interpone su ayuda y coopera eficazmente a que el novicio matador pueda pasaportar su lote.

Fortuna consigue matar su morlaco de un pinchazo y una estocada.

VARIAS

Accidente automovilista

En la dirección general de Seguridad, se ha recibido hoy un telegrama, en el cual se notificaba que en kilómetro número 42 de la carretera de Madrid a La Coruña, término de Guadarrama, ha ocurrido un accidente automovilista.

Marchaba en un automóvil su propietario don Carlos Santiago, su esposa y dos hijos por dicha carretera, cuando en el lugar mencionado chocó con una carreta.

Todos los ocupantes del vehículo resultaron heridos, incluso el chauffeur, Victoriano Rodríguez.

Peñones que hay que volar

El gobernador civil de Lérida, comunicó en un telegrama al ministro de la Gobernación que el ingeniero de las obras públicas ha dictaminado que se proceda inmediatamente a volar con dinamita los grandes peñascos que amenazan caer sobre el pueblo de Abella y algunos próximos.

Las poblaciones en peligro están alarmadas.

Joven asesinado

Barcelona.—Comunican que en el pueblo de Calellas ha ocurrido un suceso, cuyo protagonista ha sido un joven de veinte años de edad, perteneciente a una distinguida familia de Barcelona.

En el casino de dicho pueblo se hallaban bailando varias familias de la ciudad condal.

En medio de la fiesta, el aludido joven penetró en el salón, dirigiéndose a una bella muchacha que estaba precisamente bailando en aquel momento.

Aquel, según parece, sin cruzar ninguna palabra con la muchacha, sacó un revólver e hizo sobre ella tres disparos.

La joven mortalmente herida cayó al suelo, donde falleció instantes después.

El agresor, antes de ser sujetado por los asistentes al acto, aún hizo cuatro disparos más que por fortuna no causaron ninguna víctima más.

El asesino ha sido conducido a Mástar.

Los automóviles.—Un muerto

El gobernador de Santander telegrafía, diciendo que en Puerto Chico ha muerto Amaliach, rico propietario.

El mismo se causó la muerte guiando su automóvil.

Este hizo un viraje en falso y el aparato

chocó violentamente contra un poste, quedando destruido.

Tal fué la violencia del choque, que el señor Amaliach, despedido violentamente del vehículo, quedó muerto en el acto.

Huelga resuelta

Barcelona.—Ha sido resuelta amigablemente la huelga de carreteros.

Varios muchachos prendieron fuego a un almir, incendiándolo.

Las llamas alcanzaron las ropas de dos de ellos.

Tras horribles sufrimientos, los niños murieron completamente carbonizados.

El temporal en provincias

El gobernador civil de la provincia de Murcia ha remitido esta noche un telegrama al ministro de la Gobernación comunicándole nuevos detalles de los daños causados en aquella provincia por el violento temporal reinante.

Dice la primera autoridad civil de Murcia, que al Gobierno continúan incesantemente llegando numerosos telegramas de los pueblos damnificados por el temporal, de los que las autoridades locales piden socorros para el vecindario.

En el pueblo de Pormar se han arruinado unas treinta casas, todas pertenecientes a obreros.

Gran número de viviendas amenazan derrumbarse y urgen medidas encaminadas a evitar mayores desgracias.

En Córdoba

Según telegrama del gobernador civil de la provincia de Córdoba, en la mina «Inocente», de Peñarroya, a consecuencia del violentísimo temporal que reina por estos pueblos, se produjo el hundimiento de una rampa anegada en agua.

Un capataz de la mina ha desaparecido y todos los trabajos que hasta ahora se han realizado para buscarlo han sido infructuosos.

Entierro de la hermana de Alba

Valladolid.—En la sala de espera de la estación del Norte, fué depositado el cadáver de la hermana de Alba.

El entierro ha constituido una imponente manifestación de duelo, sin distinción de matices políticos.

Presidieron Alba y las autoridades, figurando en el acompañamiento corporaciones, entidades y comisiones.

El ministro ha recibido muchos telegramas de pésame.

Alba, en el rápido, ha regresado a Madrid.

El vapor «Frixia»

Vigo.—Procedente de la Argentina y Brasil fondeó el vapor holandés «Frixia», con 758 pasajeros.

Desembarcaron 683.

Los restantes marchan a Inglaterra y Holanda.

Entre los desembarcados figuran distinguidas familias que van a Lisboa, París y Suiza.

También han sido desembarcadas 291 sacas de correspondencia.

DE LA GUERRA

Oficial rumano

Bucarest.—Al Norte y Noroeste de Cinin hemos librado ligeros combates.

En este último punto logramos hacer cincuenta prisioneros.

Además capturamos dos ametralladoras.

En la Dobrudja, pequeños encuentros entre patrullas.

Los enemigos han sido rechazados con sus intentos de avances.

En Caterio ligeras escaramuzas y duelos de artillería.

Un avión enemigo ha bombardeado la plaza de Severin.

En el resto del frente, calma relativa entre la infantería y débiles cañoneos.

Oficial francés

París (oficial).—La situación sigue siendo favorable.

Se confirma nuestra brillante situación por haberse demostrado la insuficiencia de los alemanes en la guerra defensiva.

Los enemigos, en la región báltica, obtienen más derrotas que éxitos.

Nuestras tropas atacan ahora violentamente en todos los frentes.

La ocupación de la plaza de Florina por nuestros ejércitos tiene gran importancia.

Antes de caer la ciudad en nuestras manos y las de nuestros aliados, se llevó a cabo una imponente batalla.

Los búlgaros han hecho evacuar la ciudad de Monastir a la población civil, en previsión de cercanos ataques.

Todo hace suponer que la plaza caerá dentro de un corto plazo en nuestras manos.

La revolución griega alcanza mayores proporciones.

En el frente ruso, los moscovitas han hecho varios miles de prisioneros y capturado numeroso botín.

En el frente occidental, violentos bombardeos de artillería.

Los intentos de avance alemanes, así como todos sus contraataques para recuperar el terreno perdido, han fracasado ante nuestro fuego de cañón y fusilería.

Evacuación de Monastir

Salónica.—Los búlgaros han ordenado la evacuación de la plaza de Monastir por la población civil.

Los archivos y demás efectos de valor han sido transportados a Uskub por el enemigo.

Detalles de la ocupación de Florina

Atenas.—Se confirma la ocupación de Florina por los aliados.

El plan del general francés Condonnier, que mandaba las fuerzas atacantes, fué el siguiente:

Para distraer a los búlgaros envió al ataque frontal a los serbios.

Estos efectuaron valerosamente su misión, mientras que los franco ingleses y rusos avanzaban por los flancos.

Los búlgaros intentaron resistir en unas alturas, pero ante la amenaza de verse envueltos completamente, abandonaron sus posiciones.

Un regimiento de voluntarios griegos que tomó parte en la batalla, se comportó heroicamente.

El pánico se hizo dueño de las filas búlgaras ante el peligro de verse envueltos.

Los soldados enemigos se dispersaron por todas partes.

Se cree que los búlgaros no podrán reorganizarse, pues el desastre va en aumento y continúa su persecución por nuestros soldados.

Los aldeanos turcos y búlgaros huyeron primeramente, dando el ejemplo a los soldados.

Continúa la persecución del enemigo que se retira desordenadamente.

Las bajas han sido bastante grandes por una y otra parte.

Oficial austriaco

Viena (oficial).—Al Sureste de Haegret, hemos batido a los rumanos, que se replegaron desordenadamente.

Les arrebatamos ocho cañones.

En Cocehalon nos retiramos sin combatir, ocupando la plaza el enemigo.

Al Sur de Florina prosiguen los combates.

Los ataques enemigos se estrellan contra la resistencia de hierro búlgara.

Nuestros aliados contraatacan, obteniendo ventajas en algunos puntos.

En el Struma atacó la infantería enemiga.

Un contraataque nuestro la obligó a retirarse, quedando algunos prisioneros en nuestro poder.

Los soldados turcos han obtenido una señalada victoria contra los rusos, en el frente caucásico.

Los turcos capturaron material de guerra y cogieron bastantes prisioneros.

El pasado día 17, los otomanos logran una gran victoria sobre el ala derecha rusa, haciendo también numerosos prisioneros.

Al Este del Canal de Suez, la caballería británica fué obligada a replegarse, con grandes bajas.

Bombarderos aéreos

Nauen.—Nuestros hidroaviones bombardearon ayer con eficacia la Dobrudja.

Sepbe, fué bombardeada también.

Cerca de Tunita, derribamos en lucha aérea, un aeroplano enemigo.

En Flandes, nuestros aparatos bombardearon con visible éxito la escuadra enemiga.

Derribamos varios aparatos contrarios.

En el Carso

Viena (oficial).—Los italianos prosiguen atacando con inusitada violencia en el frente del Carso.

Nuestras tropas rechazaron varias tentativas desesperadas del enemigo que a toda costa quería avanzar.

Los batallones atacantes han sido diezmados por nuestro fuego.

El regimiento de infantería, número 87, se portó heroicamente en todos estos combates.

En la parte Norte de la meseta, rechazamos sangrientamente tres furiosos ataques que costaron graves pérdidas a los enemigos.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán, dice: Frente occidental.—Los furiosos combates en un frente de unos 45 kilómetros, desde Tiepvál hasta el Sur de Vermandovilliers, resultaron favorables para nuestras tropas.

Abandonamos algunas partes destruidas en Vermandovilliers, Deniencoull y Verny.

En combates aéreos derribamos a 16 aparatos enemigos.

Frente oriental.—Al Oeste de Luck impedimos que el enemigo saliera de sus trincheras.

Lanzamos un contraataque contra Nar-Javoca, que los rusos no han resistido. Nos apoderamos de 3.500 prisioneros.

En el frente de los Balcanes, los germanos, siguiendo el curso del Danubio, avanzan hasta el Sur de Rasowo.

D'Annunzio, aviador

Venecia.—El poeta Gabriel d'Annunzio ha reanudado sus servicios como aviador del ejército.

El ataque de los rumanos

Zurich.—Se tienen noticias de que las tropas rumanas han ocupado el pueblo de Zaragaz y que ahora están atacando la línea austriaca en toda su extensión.

Parte oficial francés

París.—El comunicado oficial francés

de la noche, confirma la toma de dos trincheras alemanas en las cercanías del pueblo de Hojnen.

En el resto del frente, las luchas continúan sumamente encarnizadas, habiéndose notado durante el último día una gran actividad de artillería en todo el frente de combate del Somme.

Las pérdidas alemanas

San Petersburgo.—Ya se conocen con exactitud las pérdidas sufridas por los ejércitos austrogermánicos en los frentes de combate oriental, italiano y occidental, a partir del día primero de julio último hasta el 17 del próximo mes.

En las diversas acciones, las tropas aliadas han conquistado al enemigo 1.135 cañones de todos los calibres y 2.624 ametralladoras.

Las pérdidas en hombres ascienden a 490.668 entre muertos, heridos y prisioneros.

La toma de Florina

Atenas.—Se reciben en esta población noticias que confirman la toma de la ciudad de Florina por las tropas mandadas por el general Condonnier.

Las tropas búlgaras al ver que el ejército servio contaba con poderosísimas fuerzas, se vieron obligadas a dejar el campo abierto.

Los búlgaros huyen en dirección Norte, siendo continuamente perseguidos por los soldados aliados.

Con la toma de la ciudad de Florina por los soldados de Condonnier, éstos tienen casi franco el camino de Monastir, hacia cuya población se reconcentrarán ahora todos sus esfuerzos.

Parte ruso

Petrogrado (oficial).—En el frente Occidental, durante el día de hoy han continuado con gran violencia por ambos combatientes los ataques de artillería.

En general, en este frente, la situación estratégica no ha cambiado.

En el frente del Cáucaso, en la región de Aieisa, rechazamos por completo todos los intentos de ofensiva realizados por el ejército turco.

En los demás puntos nada de particular hay que anotar durante las últimas veinticuatro horas.

La acción aérea

Viena (oficial).—Durante la noche del día 17 al 18, nuestras escuadrillas de hidroplanos, realizaron un magnífico vuelo sobre la estación del ferrocarril de Mestre.

Nuestros aparatos arrojaron sobre las obras, gran cantidad de granadas de todos los calibres, causando en ellas daños de inmensa consideración.

Todos los aparatos, a pesar del intenso fuego que sobre ellos hicieron los cañones del enemigo, regresaron indemnes a sus bases.

Restaurant Galea

EN ZAFRA

El dueño de este hotel pone en conocimiento de su distinguida clientela, que por mejoría de local ha trasladado el restaurant a la nueva casa del maestro de obras, Romero, en el Campo de Sevilla, donde desde el primero se servirán almuerzos y comidas durante los días de feria.

Un crimen

Ayer se esparcieron rumores por esta capital, de un crimen ocurrido en el vecino pueblo de Alconchel.

Se decía que la víctima era el acaudalado propietario don Tomás Méndez Benítez.

En Badajoz causó verdadera impresión la noticia.

Don Tomás Méndez era persona conocida en esta capital y por ello y por sus humanitarios sentimientos, la noticia apenó a cuantos le conocían.

Nosotros procuramos indagar las causas del asesinato de que se nos hablaba, pero las noticias no eran categóricas, y, hasta saber la verdad, llamamos para dar después una exacta información.

Hoy tampoco estamos en pormenores, pero no queremos retrasar el relato, de cuya veracidad no damos fe, y lo exponemos tal como llegó a nuestros oídos.

Dice así:

El crimen

Anteayer, serían las dos de la tarde, se presentaron en casa de don Tomás dos individuos llamados Juan Díaz y Tomás Domínguez.

Encontraron en el portal al referido señor y le preguntaron si al fin se quedaba con cierto número de tejas para una obra que pensaba llevar a cabo el visitado.

Este lo hizo pasar a su despacho y en él reanudaron la conversación.

Los visitantes fijaron a las tejas un precio que debió parecer exagerado a don Tomás, pues éste se negó rotundamente a efectuar la compra.

Entonces la conversación adquirió caracteres de violencia, sin que don Tomás abandonara su actitud negativa.

Los individuos sonrieron cínicamente y sacaron a relucir dos revólvers.

Seguidamente, y sin que el agredido pudiera evitar la agresión, los individuos citados dispararon dos tiros cada uno contra el infortunado don Tomás.

Este murió instantáneamente.

Al ruido de los disparos, se personó, alarmada, en la estancia, la esposa del muerto.

Sobre ésta dispararon también los agresores. Una bala dió en el manojó de llaves que llevaba pendiente de la cintura y resbaló, incrustándose en una ingle.

La herida, por fortuna, no es de gravedad.

También fué herido el cochero, que trató de intervenir y detener a los agresores.

Resultó con una herida leve en una mano.

Los móviles.—Impresión

Por más gestiones que hemos hecho acerca de los móviles del atentado, nada hemos podido averiguar.

Se dijo en un principio que los criminales habían maltratado a la víctima, guiados por el deseo de robar, pero ni la hora ni los medios empleados para realizar sus propósitos, inducen a creer esta versión.

También se niega que los agresores tuvieran resentimientos con la víctima. Por ahora continúa en el misterio el móvil del crimen que la justicia se encargará de poner en claro.

La dolorosa impresión que ha causado el suceso, pone de manifiesto las simpatías que la víctima, don Tomás Méndez Benítez, tenía en cuantos amigos le trataron en vida.

Al circular la noticia por el pueblo produjo, como dejamos dicho, enorme impresión.

Don Tomás fué en vida un excelente caballero; era además, el sostén de una familia bastante numerosa y el refugio al que acudían muchos necesitados de su pueblo.

Teatro López de Ayala

Hoy, miércoles, sesión continua de cinematógrafo desde las siete y cuarto.

Mañana la preciosa película,

En el límite del Nirvana

De Instrucción pública

Noticias varias

Al alcalde de Cheles se ha remitido título de maestro interino a favor de don Manuel Ambrona y Ambrona.

Al de Zalamea, otro a favor de don Lucas Gil Santillana.

Al de Helechosa, otro a favor de doña Petra Martín Osorio.

Al de Puebla de Sancho Pérez, otro a favor de don Jorge Solís Galán.

Al de Castuera, otro a favor de doña Angeles Rodríguez Suero.

Al de Mérida, título de maestro de primera enseñanza a favor de don Sebastián García Carrasco.

Al de Jerez de los Caballeros, otro a favor de don Pedro Sotomayor Peleas.

A la Junta Central, se remite reclamación del maestro de San Vicente de Alcántara, don Wenceslao Mas.

Al alcalde de Olivenza, título de maestro interino de Aldea de San Jorge, a favor de don José Romero de Therreros.

Al rector de la Universidad de Sevilla, remítase el título de maestro interino, expedido a favor de don Eugenio Vázquez, por no haberse posesionado en Oliva de Jerez de su destino.

Al Rectorado se comunica el cese del maestro de Lobón, don Pedro Sánchez Arjona.

A la Junta Central, se remite expediente de clasificación del maestro de Aldea de San Jorge, don Manuel Cabañas Valencia.

Al Rectorado de Sevilla, se comunica el cese en Mérida, del maestro interino don Pedro Ballesteró.

De interés

En la Sección Administrativa de esta Sección, se encuentran a disposición de los interesados, los siguientes títulos:

De practicantes, a favor de don Narciso Julián Blanco y Sánchez, don José Terrón Sánchez y don Leopoldo González Silva.

De licenciados en Farmacia, a favor de don Francisco Sánchez Gómez y don Manuel Ramírez Bote-Monroy.

De los pueblos

De Rivera del Fresno

La festividad del Santísimo Cristo de las Misericordias con sus funciones religiosas, veladas y feria en miniatura, ha interrumpido alegremente la monotonía en que se desliza nuestra vida lugareña.

En las noches de novena y el día 14 en la misa solemne, celebrada en honor del divino patrono, se llenó la ermita de fieles devotos. En este día hubo sermón, a cargo del culto y elocuente orador don José Lema, quien con fácil y cálida palabra, con un estilo muy florido, matizado de brillantes imágenes, desarrolló con diáfana claridad el tema de su oración: «El amor, causa eficiente en todos los órdenes de la vida».

Los celosos mayordomos don Luis Santé y don Antonio Pizarro, han puesto a contribución todas sus facultades e incansable actividad, a fin de conseguir que las fiestas del Cristo este año alcanzaran la

fama y el esplendor a que en épocas anteriores habían llegado; han salido airosos en su cometido, a pesar de las dificultades con que han luchado y de los obstáculos que algunos le han puesto, por lo que son acreedores a los plácemes de sus convencidos.

Se han quemado fuegos artificiales muy vistosos; se elevaron globos, unos con buena y con mala fortuna los otros; la banda de música de Villafranca, que con tanta afición como acierto y talento dirige don Pedro Bote, nos hizo pasar muy agradables ratos, oyendo escogidas piezas de su variado repertorio.

La Asociación de Hijas de María organizó una tómbola presentada con mucha sencillez, muy buen gusto y exquisita elegancia; la concurrencia a ella muy grande, como era natural, siendo las encargadas de expender papeletas señoritas, que con tan justos y legítimos títulos como los que les dan sus lindos rostros, figuran en la aristocracia de la belleza, natural era que los del sexo feo se apresuraran a pagar cuantas papeletas les ofrecían; así que el resultado económico ha debido ser muy satisfactorio. Mi entusiasta y cordial felicitación a la presidenta, señorita María Gutiérrez, y en su persona felicito también a todas las señoritas hijas de tan Excelsa Madre.

M.

Rivera, 19 916.

GOBIERNO CIVIL

Incendio

De Navalvillar de Pela, comunican que el día 17 se declaró un incendio en una casa de la calle del Centro, de aquel pueblo.

La casa quedó parcialmente destruida.

NOTICIAS

Pérdidas de una yegua de seis años, negra, peceña, calzada del pie derecho, con yerro en forma de círculo y una P en el centro y encima corona de conde, en el jamón derecho; y de una potra de tres años, tordilla oscura, pelo de rata, y dos trascorbas, con yerro del Estado en el jamón izquierdo.

Se supone que han sido robadas, por lo cual se ruega a las autoridades, guardia civil, carabineros y guardas jurados, que las detengan caso de encontrarlas, y avisen a don Emilio García Ardila, Meléndez Valdés, 34, en Badajoz.

Ayer tarde, a primera hora, promovieron un fuerte escándalo en la calle de Peñas, varias vecinas.

Afortunadamente la cuestión no pudo llegar a mayores por la intervención de otras vecinas.

Ayer falleció en esta capital el culto magistrado de esta Audiencia, don Vicente Pérez.

Con tan triste motivo, enviamos el pésame a su atribulada esposa y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Se han sacrificado ayer, en el Madero municipal, dos vacas, dos añejos, un toro y cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar y cabrío.

Las fuentes públicas que existen en la barriada de la Estación, se encuentran en un estado deplorable.

De paso para Olivenza, permaneció ayer unas horas en Badajoz, el novillero Emilio Méndez y los individuos de su cuadrilla.

Hoy darán comienzo en la Escuela Normal de Maestras, los exámenes de ingreso.

La Sección de Pósitos ha dictado una providencia contra los deudores al depósito de Albuera.

Se venden enseres de labor, un carro de lujio y una tartana con arreos. Darán razón, Menacho, 72.

Venta de un coche familiar, seminuevo, con cinco luces, muy ligero y de buen gusto, con garniciones inglesas y catalanas.—Darán razón en la Administración de este periódico y en el taller de coches de Galo Martínez.

Centro Técnico Agrícola, a cargo del ingeniero agrónomo D. Enrique

¡AGRICULTORES!

A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutilice trae consigo grandes dificultades para la labranza. Por ello debéis acudir á

“EUROPE COMPANY,”

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS

contra la muerte, inutilización y robo del ganado

Inscripta por Real orden en el Registro creado por la ley de 14 de Mayo de 1908

Única Sociedad inscrita como MUTUA para el Seguro contra el robo del ganado
Para más detalles dirigirse á las Oficinas Centrales de

“EUROPE COMPANY,”

PLAZA DE BILBAO, NUM. 11.—MADRID

Autorizada su publicación por la Comisaría General de Seguros.

Representante: **FÉLIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NUMERO 5.—BADAJOZ

“NAUMANN,”

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas

Máquinas de hacer medias

Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas.

ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO

Venta á plazos, 2'50 pesetas semanales, y al contado grandes descuentos

Depositarario: **FÉLIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NÚM. 5.—BADAJOZ

Almacén de Armas

EXPENDEDURIA DE EXPLOSIVOS

Artículos de caza, viaje y “sport,”

Guarnicionería, efectos para Coches y Caballos.

Gramófonos y discos.

Automóviles Hispano-Suiza.

GENARO DONCEL

Arias Montano, 8.—Teléfono número 168
BADAJOZ

NITRATO DE SOSA DE CHILE

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PREMIADO CON GRAN PREMIO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1900

Consumo mundial: DOS MILLONES Y MEDIO DE TONELADAS

Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse al

Comité del Nitrato de Sosa de Chile

ALMIRANTE, 19.—MADRID

SOCIEDAD ANONIMA

“Tranvia de Badajoz,”

HORARIO

Desde la Estación á San Juan: 6,45—7,10—8,30—9,30—11—14,40—14,50—15—15,10—16,25—16,30—17—18—18,45 y 20.

Desde la Estación á Puerta de Palmas: 6,10—13,10 y 18.

Desde San Juan á la Estación: 7,35—7,40—9—10,30—11,25—15,10—15,20—15,40—17—17,15—17,30—18,30—18,40—19,30 y 20,30.

Desde Puerta de Palmas á la Estación: 6,25—13,30 y 18,20.

En breve se expendrán abonos al precio de cinco pesetas sesenta viajes de 10 céntimos, que se podrán adquirir en el establecimiento de D. Pedro Alfaro, Meléndez Valdés, 2.

Nota.—Se hacen servicios extraordinarios á precios convencionales.

Baldomero Galera Cañada

Maestro de obras por la Escuela Superior de Arquitectura y por la Real de San Fernando, con su correspondiente título, ofrece sus servicios para proyectar y dirigir cualquier edificio de propiedad particular; también tasa y mide fincas rústicas y urbanas.

Para entenderse, darán razón en esta Administración.

Diego Serrano Becerra

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Arco Agüero, núm. 13.—BADAJOZ

Se encarga de la tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos, eclesiásticos, cumplimiento de exhortos, etc.

AURORA

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

BILBAO

Capital social, completamente desembolsado, 3.000.000 de pesetas.

Subdirector en Badajoz, D. Juan Díaz Ambrona. Calle Trinidad, núm. 18.

Representantes en todos los pueblos de la provincia.



CORREO DE LA MAÑANA IMPRENTA

Se hacen con prontitud y economía Cartas comerciales y particulares, Facturas, Circulares, Tarjetas de visita y comerciales, Cheques, Abonarés, Memorandums, Sobres timbrados, Impresión de catálogos, revistas, libros y folletos, Letras de cambio, Participación de enlace, natalicio y defunción, Avisos de giro, Menús, etc., etc.

TALLERES: Bravo Murillo, 5 y 7 (frente al Gobierno civil)

SEÑORES ANUNCIANTES

“La Anunciadora,” reparte en Badajoz a mano cuantos anuncios le encomienden.

“La Anunciadora,” admite toda clase de anuncios para el Teatro López de Ayala, en lo cual tiene la exclusiva.

“La Anunciadora,” admite igualmente toda clase de anuncios para el Pabellón Extremeño, teniendo también para ello la exclusiva.

“La Anunciadora,” os puede anunciar con verdadera economía en todos los periódicos de la localidad.

“La Anunciadora,” admite también anuncios para todos los periódicos de España.

“La Anunciadora,” os servirá siempre muy bien.

“La Anunciadora,” os conviene.

“La Anunciadora,” os llevará barato.

“La Anunciadora,” se encarga de la fijación de anuncios en toda clase de sitios.

“La Anunciadora,” os facilita en seguida precios muy ventajosos para diversas combinaciones de publicidad, lo mismo para Badajoz que para fuera de él.

“La Anunciadora,” en fin, os resuelve rápidamente con gran economía cualquier problema de publicidad verdaderamente ventajosa.

“La Anunciadora,” es por hoy en Badajoz el centro de publicidad por excelencia que os resultará práctico para cualquier combinación.

NO OLVIDÉIS NUNCA A “La Anunciadora,”
Calle de Meléndez Valdés, número 11, bajo
BADAJOZ

REGALOS DE “Correo de la Mañana,”

A reiteradas instancias de muchos de nuestros lectores, hemos formalizado contrato con la casa MAGIC PHOTOS, la más importante de España en ampliaciones fotográficas, en virtud del cual podemos ofrecer á todos nuestros suscriptores y lectores completamente GRATIS una ampliación fotográfica en tarjeta de 32 por 42 centímetros.

Cupón-regalo para optar á una ampliación fotográfica, de 32 por 42 centímetros, con que CORREO DE LA MAÑANA obsequia á sus suscriptores y lectores.
Don.....
de..... acompaña cinco cupones como el presente y una fotografía para tener derecho á dicha ampliación.
Al mismo tiempo incluye pesetas..... importe del marco de..... en que habrá de venir encerrada la repetida ampliación.
Como el retrato es de..... personas, acompaña también por cada una más UNA peseta.

A fin de que no sufra deterioro la indicada ampliación, ésta vendrá ya dentro de un magnífico marco de esmalte blanco ó imitación á caoba, con su correspondiente cristal, y por esto sólo tendrán que abonar nuestros lectores 3'95 peseta, importe de dicho marco, puesto que, repetimos, LA AMPLIACION ES ABSOLUTAMENTE GRATUITA.

CONDICIONES
Para poder optar á este regalo es preciso:
1.º Entregar en esta Administración CINCO CUPONES de los que van á continuación, acompañados de una fotografía en buen estado, y de 3'95 pesetas, importe del marco en cuyo acto se le entregará un bono numerado, con el que únicamente podrá recogerse la ampliación, cuando se avise estar la misma en esta Administración.
2.º A los lectores de provincias que nos envíen la fotografía por correo se les acusará recibo desde el periódico, diciéndoles el número que les ha correspondido en el bono, el cual quedará á su disposición en estas oficinas.
3.º Si la fotografía á ampliar fuera de más de una persona, será abonada una peseta por cada persona más.

CORREO DE LA MAÑANA Diario independiente BADAJOZ

TARIFA DE PRECIOS

Suscripciones	Pesetas	Esqueletos de funeral	Pesetas
En la capital, al mes.....	1 25	1.ª plana á 3 columnas.....	180 00
En la provincia, trimestre.....	3 75	1.ª > á 2 >.....	90 00
Fuera de la provincia, trimestre... 5 00		1.ª > á 1 >.....	45 00
Idem idem idem, al año.....	18 00	2.ª > á 3 >.....	100 00
Extranjero, al año.....	24 00	2.ª > á 2 >.....	40 00
		2.ª > á 1 >.....	20 00
Anuncios		3.ª > á 2 >.....	15 00
En 1.ª plana, línea del cuerpo 10..	0 50	3.ª > á 1 >.....	8 00
En 2.ª > > > 10..	0 25	4.ª > á 2 >.....	10 00
En 3.ª > > > 10..	0 10	4.ª > á 1 >.....	5 00
En 4.ª > > > 10..	0 05		
Descuentos para los anuncios			
Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 por 100, y un año, el 30 por 100.		Noticias de funeral ó aniversario con lutos, hasta 20 líneas en 2.ª plana, 10 pesetas. De 20 líneas en adelante, 20 pesetas.	
Recamos y comunicados á precios convencionales.		Las esqueletos de funeral para las planas 3.ª y 4.ª se admitirán hasta las 12 de la noche y las de las planas 1.ª y 2.ª hasta las 3 de la madrugada.	

Pagos adelantados

Hospedaje en Madrid

Familia extremeña, honorable, ofrece gran pensión desde 3'50, en casa próxima a la Puerta del Sol.

RAZON: LUIS VELEZ DE GUEVARA, 9, 2.º, DERECHA MADRID

NICKOL

Poderoso desinfectante, microbicida, insecticida y desodorante. Depositarario en Badajoz, D. Bienvenido García Ubierna.